

Fecha: 10-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Joven del Liceo Zapallar, Lukas Zabala, puntaje nacional de matemáticas

Pág. : 9

Cm2: 314,9

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Alcalde de Curicó y joven Lukas Zabala

Joven del Liceo Zapallar, Lukas Zabala, puntaje nacional de matemáticas

Con un conversado deayuno, en la oficina del alcalde de Curicó, fue recibido Lukas. Quien con su fluidez de diálogo maravilló al alcalde Bordachar, junto a los representantes del DAEM.

La charla abarcó desde la preparación a la prueba, por parte de los profesores, también de su familia, ya que (Lukas) tiene otros cuatro hermanos. Del trabajo, de la vocación docente -de

la que Lukas pregunta con alegría- además, de las obras teatrales de las que él fue protagonista, en el taller de teatro del liceo e incluso de entrevistas que había realizado el joven al alcalde, como parte del centro de estudiantes.

Respecto al desayuno Lukas comentó: "Es un honor haber sido invitado y representar a la educación pública de Curicó. Se con-

versaron cosas bastante interesantes. Estoy bien contento con todo lo que se hizo". Dentro de su júbilo, Lukas también tuvo palabras de agradecimiento. "Primeramente a Dios, a mi familia, a todos los que me apoyaron y sobre todo a mis profesores de enseñanza básica y media que fueron un pilar fundamental para mi puntaje en la prueba PAES".

Lukas postuló para estudiar pedagogía en matemáticas, en la Pontificia Universidad Católica, en el Campus San Joaquín, pudiendo estudiar lo que quiera, con más de 990 puntos ponderados, pero optó por su vocación...

Por su parte, George Bordachar, alcalde de Curicó agregó: "Estoy contento, sobre todo por la experiencia de vida de Lukas. Un chiquillo que estuvo en el centro de alumnos, también en el grupo de teatro, un joven esforzado que ya está trabajando, mostrando sus capacidades. Además me impactó (de manera positiva) que quiera estu-



Tenemos muchos puntajes sobre 850 puntos".

Además, el alcalde apuntó a un concepto que se ha trabajado durante la administración: rescatar el talento local, esperando en el caso de Lukas que cuando sea profesor vuelva a Curicó.

Finalmente, el director del Liceo Zapallar, Patricio Meza dijo: "Nosotros como comunidad estamos orgullosos y contentos. Sabemos que detrás de ellos (los puntajes destacados) existe mucho esfuerzo familiar y de la comunidad, profesores y asistentes a la educación. Los resultados nos tienen bien contentos".



SAGA inaugura sede en Talca para descentralizar la investigación clínica

Descentralización y acceso equitativo a la investigación de cáncer en la Región del Maule

El nuevo centro, enfocado en áreas críticas como oncología, enfermedades metabólicas e inmunoterapia, busca revertir la brecha territorial que hoy concentra la mayoría de los estudios científicos en Santiago, limitando el acceso de pacientes al resto del país.

Con el objetivo de conectar directamente a los pacientes de la Región del Maule con terapias innovadoras, el Centro de Estudios Clínicos SAGA anuncia la apertura de su nueva sede en Talca. La inauguración marca un hito en la descentralización de la investigación médica en Chile, un campo hasta ahora concentrado casi exclusivamente en la capital.

- Chile se ha consolidado como líder en investigación clínica en Latinoamérica, con más de 1.100 estudios desarrollados en los últimos 10 años. Sin embargo, esta ventaja ha sido centralizada: la gran mayoría de estos

del país.

- La llegada de SAGA al Maule busca revertir esa brecha. La nueva sede iniciará su operación con estudios en oncología, enfermedades metabólicas e inmunoterapia, áreas que, además de ser foco de investigación global, concentran una alta carga de enfermedad en la región.

- SAGA no solo opera en Santiago, sino que va a las regiones con más dolor oncológico, de hecho, hay evidencia que respalda GLOBOCAN que señala a la Región del Maule es una de las regiones de Chile con alta carga de cáncer, se menciona que en la región llega a 45-46,3 casos por cada 100.000 habitantes, lo que se describe como la más alta del país.

El Dr Francisco Ortega, médico oncólogo del Hospital Regional de Talca y jefe del Programa de la Sub-Especialidad Oncología Médica de la Facultad de Medicina

Destacar que el Liceo Zapallar asume un aporte importante de estudiantes que rinden la PAES, situándose entre los 10 principales a nivel nacional en cantidad de alumnos

